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公民黨在上屆區議會選舉中落敗，
如今區選選戰臨近，他們想渲染建制
派取勝是「種票」的結果，以此激起
公憤，好影響選情，打擊建制派。近
期公民黨及反對派忙於揭露「種票」
個案，言之鑿鑿地聲稱，有人整蠱做
怪，勝之不武。公民黨的毛孟靜，更

撰文號召港人捉「鬼選民」。
什麼是「鬼選民」？原來是指住在「鬼屋」的人。

毛孟靜的文章說，「報稱根本不存在地址的『空中』

選民，英文叫phantom voters『幽靈選民』」。毛孟
靜指稱，四「鬼廈」竟有79個選民，真是觸目驚心。
事實上，毛孟靜所指的「鬼廈」是已被收購的舊樓，
居民已經搬走，或由於太忙沒有更改住址；或者因選
舉事務處宣傳不足，原居民不知道怎樣填寫更改地址
的表格，所以在選舉登記冊上，仍留下舊地址。作為
議員，連起碼的調查工作也不做，想當然地攻擊這些
選民是「鬼選民」，甚至大肆炒作有人「種票」，根
本扭曲事實，譁眾取寵，把不是「種票」的現象硬要
說成是「種票」，目的不過是要損害建制派的聲譽。

「鬼屋」、「鬼選民」之說，是宣傳炒作的伎倆，
因為，「種票」的說法也不成立。說來說去，毛孟
靜、反對派在選民登記冊上，查出有問題的選民，無
非是幾百個人。這幾百張票如果真的是「種」的，分
散到全港400多個選區，能影響選舉的勝負嗎？這就
像把蚊子說成是波音747飛機一樣，誇張失實。實際
上，使用一個不存在的地址作為選民登記住址，如果
不去投票，不會構成犯罪行為；但如果去投票，則犯
下刑事罪行。組織「種票」者會失去當選資格，登記
假地址去投票的人會受法律制裁，這是吃力不討好的
事，而且特區政府一再嚴打，敢鋌而走險「種票」，
實在是傻瓜所為。反對派明知「種票」指控非常犯
駁，站不住腳，所以他們加上「種票疑雲」的形容

詞，實行博大霧，遭到反擊隨時金蟬脫殼。這更說明
他們心術不正，作賊心虛，「種票」之說完全為抹黑
建制派。
有人使用公園作為選民登記的地址。香港有一個這

樣的選民，反對派如獲至寶，呱呱大叫，說如果這樣
的登記也行，香港就不會有公平選舉了，選舉舞弊將
不可收拾。《南華早報》找到了這個選民，是一個露
宿者，他說：「露宿者也應該有投票權，我真的住
在公園。」反對派議員連到公園訪問露宿者都沒有
時間嗎？還是只重做騷，根本就懶理民間疾苦，懶
得接近市民，為市民服務。毛孟靜、公民黨以尊貴
的藍血人自居，怎麼會理無家可歸的露宿者有沒有
選舉權？

毛孟靜渲染「種票」疑雲抹黑建制派 徐 庶
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關鍵時刻爆料 向校委會施壓
為了達到目的，陳文敏出力往自己的臉上貼金，主

動爆料，指校委會主席梁智鴻游說他申請有關職位，
並非自己貪念權位，而是梁智鴻求賢若渴。既然梁智
鴻主動邀請他陳文敏出任副校長，如今卻不能兌現承
諾，顯然有負於陳文敏，在情在理、於公於私，公義
道義都說不過去。

陳文敏還故弄玄虛，指有政府中人曾經暗中勸他退
出，至於有何證據，他則說：「自己不知有沒有，故
不能答無亦不能答有。」他竭力製造一個假象，副校
長一位本來十拿九穩，如今情況突變，完全是政府以
及特首插手之故，政府以政治理由不讓陳文敏當副校
長，干預港大院校自主，罪大惡極。因此，他之所以
要「爭取到底」，並不是為了個人得失，而是為了維

護港大的傳統、制度，為了維護香港的核心價值，不
惜忍辱負重、力抗強權，真是太偉大了。自「神秘捐
款」事件被揭發後，陳文敏「潛水」多時。這次訪
問，安排在港大校委會開會前夕，在討論副校長任命
的關鍵時刻，陳文敏不惜親自出馬，「吐心聲，露真
情」，難道不是為了替自己塗脂抹粉，博同情，影響
輿論，向校委會施壓？還有其他原因嗎？

破壞制度不守秘密操守成疑
港大歷史上，校長和副校長的任命都要經過遴選委

員會和校委會挑選兩個階段。有關職位向全世界公開
招聘，為了公平競爭，同時保護競爭者的利益，有關
人選、選聘情況，一直以來都採取保密制度。任何參
加競選的人士，都有責任保守秘密，未有結果之前，
不能公開自己是候選人，更不能向傳媒爆料，披露遴

選的內情，以此左右委員會的決定。但是，陳文敏完
全不尊重港大的招聘制度，不遵守保密的規定，不斷
爆料，不斷要證明自己是「唯一候選人」，更不斷夥
同大學以外的政黨政客，裡應外合，圍堵校委會，煽
動學生暴力衝擊，利用「校友關注組」推波助瀾，向
校委會發出「最後通牒」，限令校委會在30日之內公
佈副校長人選。陳文敏和反對派費盡功夫，就是要造
成港大副校長「非陳文敏不可」的假象，港大唯有把
陳文敏委任為副校長，才符合程序公義，才能守護港
大的價值，實在荒唐之極。

港大作為有百年歷史的高等學府，本應專注學術研
究，為社會培養人才；本應遠離政爭，免受政治的干
擾。港大領導層的挑選、任命，應遵循行之有效的良
好傳統和制度，堅持公平競爭、保守秘密的原則，絕
對不能與政黨政客勾結，不能借外力助爭權奪利。可
惜這些良好的傳統，正在一一被陳文敏及反對派破
壞，令港大禮崩樂壞。陳文敏在此次的副校長事件，
犯下三大罪過：第一， 他和「校友關注組」串通，聯
手逼宮，打着維護「學術自由、院校自主」的旗號，幹
着破壞「學術自由、院校自主」之事，一再企圖影響校
委會的決定，踐踏港大制度、威信；第二， 陳文敏既然
身為副校長候選人，有明顯利益衝突，應該避嫌，但他

完全漠視遴選規則，不僅不保守秘密，反而明裡暗裡爆
料，暴露出個人誠信操守存在嚴重問題；第三，陳文敏
違反遴選規矩，破壞公平公義，干預校委會運作，卻顛
倒黑白，倒打一耙，反指摘校委會延遲其任命，違反程
序公義，根本是賊喊捉賊，無私顯見私。

要在港大搞「人治」
校委會主席梁智鴻昨日再度澄清，當日推薦的副校

長人選，並非僅得陳文敏一人。梁智鴻強調，如何決
定副校長，最重要的是按制度辦事，否則就是「人
治」。稍有常識的人都應該明白，即使梁智鴻曾經游
說陳文敏參加副校長的角逐，但並不意味陳文敏一定
能夠成功當選。更重要的是，當時陳文敏收受30萬來
歷不明的捐款還未被揭發。後來東窗事發，港大審核
委員會的調查報告指出陳文敏的處理手法「未符預期
標準」，校委會接納了調查報告並擱置副校長任命的
討論。陳文敏收受「黑金」，又不肯清楚交代事件真
相，明知候選人有問題，校委會不需要在副校長任命
上重新考慮、慎重決定嗎？校委會根據制度辦事，對
港大負責，陳文敏及其同黨對校委會惡意攻擊，大肆
抹黑，才是「路人皆見的荒謬」，要在港大搞唯我獨
尊的「人治」。

高天問

港大校委會今天再開會，外界高度關注此次會議是否再討論副校長（學術人力資源）的任

命事宜。事件的主角陳文敏日前出來接受媒體訪問，重申拒絕退出，「一定要爭取到底」，

其目的就是配合公民黨負隅頑抗，為爭奪副校長職位作最後一搏。陳文敏不尊重港大的招聘

制度，不遵守保密的規定，不斷爆料，更夥同政客裡應外合，向校委會逼宮，踐踏港大制度

和聲譽。

陳文敏爆料負隅頑抗 踐踏港大制度聲譽

「趕客」致旅業寒冬 馮煒光：毛范應公開交代
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）多個在違法「佔領」行動後
冒起的青年組織，俗稱為「傘兵」的激進反對派團體，包括
「青年新政（青政）」、「北區動源」等均宣稱要參選年底的
區議會換屆選舉，部分選區與傳統反對派「撞區」，「青政」
近日就因撞區問題與民主黨搞出「內訌」。民主黨副主席尹兆
堅昨日批評，「傘兵」提出通過「初選」決定參選人的做法欠
缺政治智慧，又質疑各方「傘兵」不願做好協調，如「『傾唔
埋欄』的『北區動源』」。儘管未能「傾掂數」，或對選情不
利，惟該黨仍會派人出選8個大家「相撞」的選區。
尹兆堅昨日與民主黨另一副主席羅健熙與傳媒茶敘，介紹該

黨今年區議會換屆選舉的部署。尹兆堅在茶敘時主動提到與
「青年新政」撞區的問題。他稱，民主黨在地區上一直向「青
政」提供幫助，包括聯絡地區團體或透過居民會讓他們認識街
坊等，而傳統反對派與「傘兵」皆有共同的大原則和目標，故
他們「從來同傘兵組織都可以傾」，「為何不可認對方是盟
友？」
不過，雙方對「撞區」的問題，應以民調或初選定出人選時
產生諸多分歧。尹兆堅稱，「青政」提出以「初選」進行，但
這做法缺點很多，「咁無政治智慧，求其拉啲人，係好荒
謬。」他又稱，不想與「青政」打口水戰，又稱他們在大原則
是「同路人」，該黨會「大門常開」，願意和他們協調。
尹兆堅坦言，他對該黨和「傘兵」「撞區」的情況不表樂
觀，倘各方不作好協調，「傘兵」只會做「建制派B隊」，
「直接益咗建制派」。
他續稱，民主黨和「北區動源」之流，一直「傾唔埋欄」，
他也不理解「為何有200幾個區，係要撞埋同一區」。他強
調，「青政」在大原則上屬「同路人」，故希望在10月初報
名前，大家能透過協調減少「撞區」的可能，但民主黨在選舉
報名前未能成功與「傘兵」協調，該黨仍會派人參選8個「撞
到正」的選區。

參選人數暴減 死撐「精兵制」
羅健熙則介紹稱，民主黨今屆將採用「精兵制」：在檢討過

去的經驗後，該黨今屆參選人數會減少，由上屆的132人減至
94人，其中40人競逐連
任，曾經參選但落選者
及新人則各佔27人，其
中年齡最小的參選者僅
21歲。在各地區中，該
黨會於葵青區「駐重
兵」，派出11人參選，
中西區共10人，沙田、
觀塘各派9人，屯門則會
派出8人參選，灣仔、深
水埗和離島各1名。

《蘋果日報》昨日的有關報道配合了近日
反對派大肆炒作的「種票疑雲」。報

道引述工黨指稱，在翻查選民登記冊後，發現多
個「可疑登記」，「其中愉景選區區議員田北辰
一名前員工也是選民，但她並非居於有關單
位。」該報道稱，「其中一個懷疑種票單位的戶
主林中麗，是當區區議員田北辰旗下G2000前職
員。林在荃景花園持有兩單位。根據選民登記冊
資料，林與三名謝姓人士以其中一單位作選民登
記，但租戶說已居於該單位一年，並不認識上述
四名登記選民，據悉林現居跑馬地。田北辰回覆

指林離職多年，與她甚少聯絡，林可能跑馬地、
荃景『輪流住』。」

選舉事務處確認遷居更改登記
林女士昨日向本報澄清，她早於去年年中搬離

荃景花園，並已向選舉事務處發出有關通知，表
明自己已搬離該屋苑，現居於跑馬地，其後獲選
舉事務處核實其遷居的證明，現在她所屬的立法
會選區為香港島，區議會選區則為司徒拔道，並
列名「你已被列入2015年臨時選民登記冊」。同
時，選舉事務處於去年9月向她寄出「地方選區選

民—更改資料通知書」作確認她申請更改選民登
記記錄（見圖）。
她炮轟《蘋果日報》在報道有關新聞時，並無

向她本人核實有關資料的真偽就大肆報道，有欠
公允。她強調，自己在未搬遷時雖為荃景花園的
前業委會內務副主席，但與田北辰僅在業委會上
有公務來往，平時並無與對方聯絡，可謂「風馬
牛不相及」。在有關報道刊登後，她備受各方滋
擾，心情大受打擊，心感冤屈，更令人誤以為她
誠信出現問題，故她不排除循法律途徑向有關單
位或人等作出法律上的追究。

事主批誣衊或興訟
《蘋果》無核實屈「種票」

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）各反對派政黨及政團近日頻

頻炒作所謂「種票疑雲」。《蘋

果日報》昨日以《種票疑雲 愉

景四十單位一屋逾三姓 田北辰

前員工報住荃灣 疑居跑馬地》

大字標題，在報首中暗示新民黨

副主席田北辰的前員工涉嫌參與

「種票」，更刊出該名前員工的

真實姓名。 當事人昨日向本報投

訴，有關指控屬子虛烏有，並批

評該報並無向她核實有關資料真

偽，有誣衊之嫌，不排除會循法

律途徑向該報追究責任。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）商務及經濟發展局
局長蘇錦樑日前透露，受「鳩嗚」等趕客行動影響，
今年 7月訪港數字按年下跌 8.4%，內地旅客跌
9.8%，外地旅客則跌3%，8月上半月旅客則按年跌
2.1%，內地旅客及外地旅客分別下跌1.4%及4.8%。
新聞統籌專員馮煒光在報章撰文，點名批評公民黨立
法會議員毛孟靜及「新民主同盟」議員范國威是「趕
客」的始作俑者，是加速旅遊業步入寒冬，大量旅遊
和零售的從業員或因而失業的罪魁禍首，兩人應該出
來公開交代。
《頭條日報》昨日刊出馮煒光題為《請交代》的
文章。馮煒光在文中指，毛孟靜和范國威於去年3月
初到尖沙咀海旁拖篋，要求特區政府為個人遊旅客人
數設上限，揭開了「趕客」的序幕，並演變成去年底
的「鳩嗚」以至今年初在商場及街頭暴力衝擊遊客，
更通過媒體傳遍世界包括內地。

外地客上半月年跌4.8%
他續指，毛孟靜今年3月在回應傳媒查詢時稱，

若特首梁振英認為她拖篋的「行為藝術」令內地旅
客對港有負面影響，「有咁影響深遠，我們與有榮
焉。」結果，毛范兩人的「榮」終於「全面浮
現」：最近兩個月，訪港旅客跌幅較顯著，其中海
外來港旅客數目上月下跌3%，本月頭半個月跌幅擴
大至4.8%。
馮煒光引述蘇錦樑指，外圍環境不明朗，加上人

民幣貶值，都影響旅客購物心情，而香港發生不歡迎
旅客的激烈行動，更嚴重影響內地旅客來港意慾和香
港的整體形象。毛范兩人掀起的「趕客」風，加速旅
遊業步入寒冬，大量旅遊和零售的從業員因而失業，
「趕客容易請客難，毛范兩位議員應該出來公開表
態。」

特區行政長官梁振英昨日在禮
賓府與深圳市委書記馬興瑞會

面。梁振英表示，港深兩地在不同範疇上一直緊密合作，互利共
贏。他感謝深圳市對港深兩地在經貿、青年事務合作和通關便利等
方面的支持和配合。梁振英並指出，國家全面深化改革將為港深兩
地的共同發展帶來更多機遇；雙方同意繼續加強各個領域的合作，
包括創新科技、創意產業、金融服務等。行政長官與深圳市委書記
亦藉此機會，與訪港的瑞典卡羅琳斯卡醫學院院長安德斯‧哈姆斯
滕教授在禮賓府會面，三方就創新及科技發展交換意見和經驗。

特首晤深市委書記

▲◀2015年臨時選民登記冊登記
資料顯示林中麗立法會地方選區
為香港島，區議會選區為司徒拔
道。 林中麗供圖

■林中麗向本報提供有關選舉事務處
證實其更改住址、選區的證明文件。

林中麗供圖

■尹兆堅(左)、羅健熙昨日與傳媒茶
敘。 鄭治祖 攝


